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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
КОЛХОЗНИК

Орган Тоншаевского РК НПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№  31 (4709)Г од издания 40-й Суббота, 12 марта 1977 года Цена 2 кип

Ц Е Л Ь  Р А Б О Ч И Х  У Ж ДРабочие узкоколейной железной дороги Пижемского леспромхоза, включившись в социалистическое соревнование за достойную встречу юбилея Великого Октября, успешно выполняют доведенные до них месячные задания.Хорошо завершили они второй месяц текущего года. Из плана 6500 кубометров леса было, вывезено 6796 кубометров.В выполнении плана большая заслуга машиниста тепловоза Б. М. Клейменова, мотористов мотовозов П. Д. Звере

ва, П. В . Елсукова, Н. С. Трушкова и многих других товарищей.Идет последний месяц первого. квартала. Коллектив работников УЖД поставил перед собой цель— выполнить задание квартала к 28 марта и перевезти сверх плана 150 кубометров леса. Выполнению намеченного помогает социалистическое соревнование, в которое включились все рабочие.
Д. ТРУШКОВ,начальник УЖД.

Великому Октябрю -  ударный труд
ПРИСВОЕНЫ  ЗВАН И Я Для компостов СортовымВ «Условиях социалистического соревнования за звание «Передовой рабочий по- своей профессии», которое развернуто в Пижемеком леспромхозе, ,  записано: «Это звание присваивается рабочим, которые по результатам работы добьются наибольших показателей в выполнении заданий и личных социалистических обязательств по досрочному выполнению плана, росту производительности труда, повышению эффективности производства и качества работы, а также покажут пример высокой дисциплины, будут постоянно повышать свою квалификацию, активно участвовать в общественной жизни предприятия».На состоявшемся заседании рабочкома звание «Передовой рабочий по своей профессии» было присвоено И. Я. Васильеву, С. И. Красоткину, И. Д. Ваганову, В. И. Кириллову,

В. П.Клешнину, И. И. Толстоухову, которые работают в Пижонском лесопункте.Это звание было присвоено также рабочим, УЖД Б. М. Клейменову и П. Д. Звереву.На нижнем складе это звание носят теперь В. Н. Подковырни, И. Л. Корчемкин, А. А. Мансуров, в лесоцехе—  М. Е . Бурмистров, В. В . Ус- ков, Р. М. Норкина, Т. Н. Жукова, А. А. Зубова, В . Ф. Ба- дыбердина.М. В. Никифоров, Ю. А. Брагин (Арбинский лесопункт), А. В. Кузнецов, Н. С. Мальцева (ДОЦ), А. Я. Багаев и М. II. Смердова (мебельный цех) и Б . И. Куклин из гаража завода— вот фамилии тех, кто удостоен звания «Передовой рабочий по своей профессии».
А. РОГАТНЕВ,председатель рабочкома Пижемского леспромхоза.

Аполлинария Павловна Уланова трудится в деревообрабатывающем цехе Пижемского лесхоза. Она является помощницей рамщика В. С. Вяткина. Ее основная задача заключается в своевременной укладке пиломатериалов, идущих от рамы. Со своими обязанностями Аполлинария Павловна справляется успешно. Здесь ей на помощь приходят 'подру

ги по работе.Тепло отзывается о работе А. П. Улановой мастер М. Н. Кропоткин, в смене которого она трудится. Аполлинария Павловна не только хорошая работница, но и замечательная мать. У нее четверо детей, старшая из которых уже учится в техникуме.На снимке: А . П. Уланова.Фото Е. Трушкова.
Они —  в числе лучшихВ феврале коллективом работников Тоншаевского ре- МОНТНО- строительного участка план строительно- монтажных работ был выполнен на сто процентов, что составляет в денежном выражении двадцать пять тысяч рублей. Наибольший вклад в выполнение общей программы внесла бригада плотников, возглавляемая Л. Ф. Трушковым. Она в основном занималась

капитальным ремонтом жилья. Месячное задание бригада перевыполнила на тысячу, двести рублей. 'Хорошо потрудились шту- катурьг - маляры во главе с бригадиром Г. А. Репиной. , План февраля они сделали на 102,6 процента.Значительно перевыполнили план второго месяца столяры.
Е. ПАЛЬМОВА,

Механизаторы Колхоза «Путь Ленина» под урожай юбилейного года заготавливают торф под компосты. За два месяца своими силами они вывезли две тысячи тонн торфа с Аль- цевского ■ торфопредприятия. Наивысшей выработки на вывозке торфа достигли шоферы А. Ф. Поплаухин, В. П. Солоницын, Ю. А. Вшивцев, трактористы-В. В. Втюрин и Е . А. Перевалов.Механизаторы и полеводы решили отметить юбилей Родины высокими трудовыми делами.
А. ЗАЙЦЕВА.

С начала года значительно улучшилось качество сдаваемого молока государству колхозами и совхозами района. Колхоз «Коммунар» сдал первым сортом все 135 тонн; «Красная нива»— 37 из 40; имени Кирова 117 из 121.По состоянию на 1 марта в целом по району сдано первым сортом 878 тонн молока, что составляет 87 процентов. ‘Из 12 хозяйств только колхоз имени Свердлова -сдал молока несортовым.
Г. КИСЕЛЕВ,главный госинспектор района.

С  партийного собрания

Н А К А Н У Н Е  С Е В АМного дел в эти дни у ош- минских земледельцев. Приближающиеся работы на полях будут проходить в нелегких условиях. Очень большой объем работ предстоит выполнить ошминцам за короткий срок. Осталось недосеяно 154 гектара озимого клина, будет пересев. Зяби вспахано всего 154 гектара. Это говорит о том, что до начала сева здесь надо решать все организационные вопросы особенно тщательно.На открытом партийном .собрании, состоявшемся в совхозе о подготовке к севу говорили главный агроном А; Н. Юдинцева и главный инженер А. И„ Смирнов. На собрании присутствовали специалисты, управляющие, бригадиры, механики.Сейчас в хозяйстве все семена зерновых кондиционные, но первого и второго класса семян лишь 38 процентов. Правда, в совхозе имеются еще семена по всхожести третьего класса, а по чистоте — второго. При. соответствующей работе в теплое время эти партии можно довести до всхожести первого и второго классов.Большие трудности хозяйство испытывает с приобретением семян льна и клевера. Своих' семян для сева этих культур совхоз в этом году не имеет.

На подкормку озимых и на период сева хозяйству необходимо иметь 1000— 1200 тонн минеральных удобрений. Сейчас же на складах имеется 700 тонн туков. Минеральные удобрения в совхоз продолжают поступать.Как было отмечено на собрании, мало завезено аммиачной воды. Ее завоз задерживает спецотделение районного объединения «Сельхозтехника».Успех дела на севе будут решать механизаторы. Для того, чтобы обеспечить работу всех тракторов в две смены, нужно иметь 59 механизаторов. Сейчас на колесных и гусеничных тракторах работают 32 тракториста; 17 человек будут привлечены для работы на механизмах на время сева из среды рабочих совхоза, которые имеют права, но не работают на тракторах. Еще не не хватает 10 человек.Техника в совхозе «Ош- минский» готовится к полевым работам неплохо. Из 44 тракторов исправных сейчас 32. Почти все отремонтированы зерновые сеялки, плуги, культиваторы, готовы обе картофелесажалки.Выступающие на открытом собрании говорили о том,как лучше подготовиться к полевым работам, как' лучше их провести.
А. АЛЕКСАНДРОВ.

Н а д о и  толока за I  denadij м арт аДанные зоотехнического отдела райсельхозуправления.Первая графа —  получено молока за первую декаду марта в кг от коровы, вторая— плюс, минус по сравнению ссоответствующим периодомпрошлого года.Имени Тимирязева 76 - 1 4«Путь Ленина» 70 +  10«Красная нива» 67 +  1

Имени Кирова 66 ±«Коммунар» 65 +  8«Прогресс» 57 -  5Имени Свердлова 54 -  9Имени Ленина 49 - 2 0«Ошминский» 48 -  9'«Малокаменский» 48 - 1 4«Вякшенерский». 42 - 1 1«Колос» 39 +  5
Всего по району 54 -  6

Семинар 
секретарей 

парторганизаций 
и пропагандистовЮ  марта районный комитет КПСС провел семинар секретарей первичных партийных организаций и пропагандистов школ основ марксизма-ленинизма.Перед собравшимися с лекцией о международном положении выступил лектор областной организации общества «Знание» Б. П. Папанов.Роли пропагандиста в решении задач, стоящих перед районом во втором году десятой пятилетки, посвятил свое выступление первый секретарь районного комитета КПСС Н. П. Воробьев.Перед пропагандистами выступил пропагандист школы основ марксизма - ленинизма В. С. Ложкин. Он дал методические советы по изучению тем: «Становление социальной однородности советского общества», и «Укрепление дружбы и братства "советских народов. Интернационализация общественной жизни».О завершении учебного года в системе партийного просвещения рассказал заведующий парткабинетом РК КПСС В. П. Кудрявцев.Перед секретарями партийных организаций выступили заведующий организационным отделом РК КПСС А. И. Кутергин, заведующий отделом пропаганды и агитации РК КПСС А. В. Мальцев, секретарь партийной организации Альцевского торфопредприятия В. А. Борисов, секретарь Одошнурской партийной организации П. Ф. Кудрявцев, которые рассказали о совершенствовании практики планирования партийной работы.Второй секретарь РК КПСС Ф. И. Тарасов обобщил работу семинара.

В. ПАВЛОВ.

На повестке дня— 
зимовка скотаР а йе ел ь х о з упр ав л е н и е провело очередное совещание со специалистами животноводства колхозов и совхозов. О производстве и продаже продуктов животноводства говорила главный зоотехник М. В. Гаврилина.На совещании шел также разговор об улучшении племенного дела в хозяйствах, рассмотрены и другие вопросы, связанные с ходом зимовки скота.
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СОЦИАЛЬНО - КУЛЬТУРНОМУ И ЖИЛИЩНОМУ

Из доклада тов. Тарасова Ф. И.
Как уже сообщалось ранее, 5 марта в зале заседаний районного комитета партии состоялось собрание партийно- хозяйственного актива района. С докладом «О работе партийных организаций по усилению темпов жилищного и социально-культурного строительства в районе» выступил секретарь РК КПСС Ф. II. Тарасов.Историческими решениями X X V  съезда и октябрьского (1976 г.) Пленума ЦК КПСС намечена грандиозная программа дальнейшего строительства коммунистического общества в нашей стране. Эти решения стали боевой программой практической деятельности всех партийных комитетов, всех коммунистов, всего Советского народа.Десятая пятилетка —  это пятилетка огромных масштабов и больших экономических возможностей. Для того, чтобы успешно решать многообразные экономические и социальные задачи, стоящие перед страной, нет другого пути, кроме быстрого роста производительности труда, резкого повышения эффективности всего общественного производства.Как указывается в отчетном докладе ЦК X X V  съезду, «в восьмидесятые годы решение этой задачи (повышения эффективности общественного- производства) становится особенно настоятельным. Это связано прежде всего с обострением проблемы трудовых ресурсов. Нам надо будет полагаться не на привлечение дополнительной рабочей силы, а только на повышение производительности труда».В условиях нашего района проблема трудовых ресурсов существует уже сейчас. Наличие проживающего в районе населения и демографические данные свидетельствуют о необходимости принятия радикальных мер по закреплению в районе трудоспособного населения и особенно молодежи. Одним из таких направлений является ускорение темпов жилищного строительства.В свое время исторически сложилась тенденция ускоренного строительства объектов производственного назначения. Однако в настоящее время недооценка строительства жилья приводит к такому результату, что недостаток жилья становится тормозом развития производства.В последние несколько лет бюро райкома партии и исполком райсовета постоянно направляют деятельность партийных, советских органов, хозяйственных руководителей на всемерное ускорение строительства жилья как подрядным, так и хозяйственным способом. Некоторые сдвиги в решении вопроса жилищного строительства имеются. В общем объеме строительно - монтажных раоог подрядных строительных организаций все Оолыне увеличивается доля жилищного строительства. Принимаются меры по строительству жилья хозяйственным способом за счет различных источников финансирования, иднако темпы строительства жилья далеко не отвечают требованиям сегодняшнего дня .'Планируемое количество строительства жилои площади не покрывает наши нотреоности.гак, в титульном списке Тоншаевс- кой ivinivlli на i9 Y b  год оыли включены пусковыми ооъектами, помимо собственной оазы, а »  квартир, а сдано в эксплуатацию лишь го. пе введено ни одной квартиры из в планируемых в колхозе «лолос», I —  в колхозе имени Свердлова, 4 — в колхозе имени Ленина, о — в колхозе «Малокаменскии». х а рактерным примером невыполнения планов строительства жилья является колхоз «полос», где за г9?4— 19то годы межколхозная пМ и должна оыла ввести в эксплуатацию г о  квартир, а сдано всего четыре.й объяснениях руководителей МПМК по вопросу срыва программы строительства жилья в колхозе «Колос» главное место отводится недостатку кадров строителей, отсутствию несемейных рабочих—  отделочников и т, д.

Фактически же главная причина в том, что у руководителей МПМК т.т. В. П. Суворова и Н. В . Тотмина не было большого желания вводить жилье в «Колосе», а производственное управление сельского хозяйства и бюро райкома партии не спросили с них по-настоящему за ежегодный срыв жилищного строительства в самом отдаленном и очень нуждающемся в жилье хозяйстве. Не является примером межколхозная МПК гГв вопросе ввода в эксплуатацию жилья на производственной базе. Вопреки обязывающему постановлению Пленума райкома партии от 20 августа 1974 года о ежегодном вводе не менее 50 квартир на базе, в 1975 году введен лишь 12-квартирньш дом, перепланированный на 16-квартирный, в 1976 году— 14 квартир. Три года строился на базе двухквартирный арболитовый дом.Ремонтно-строительный участок неплохо поработал на строительстве 12-ти-квартирного дома для работников участка, а также сдал в эксплуатацию в 1976 году 10 квартир для работников других организаций.Ни одной квартиры из 30 запланированных не сдал в истекшем году Аль- цевский стройучасток. Главным объектом жилищного строительства в минувшем году у коллектива участка был 22-квартирный дом в торфопредприя- тии. Не снимая ответственности со строителей, следует сказать, что не менее повинен в срыве ввода в эксплуатацию дома заказчик в лице тов. Г. Н. Скрипкина, который до сего времени считает, что его дело получить ключи от строителей.Не были сданы Альцевским СУ  четыре квартиры в колхозе «Путь Ленина», 8 квартир в колхозе имени Свердлова. Причем в колхозе имени Свердлова к строительству жилья практически не приступали.Плохо работал в истекшем году по строительству жилья стройучасток Тон- шаевского райпо. Согласно мероприятиям, утвержденным постановлением Пленума райкома партии, он должен вводить ежегодно по 3 квартиры для рабочих участка. С 1973 по 1975 год руководство участка выполняло этот пункт мероприятий, а в 1976 году не построено ни одной квартиры. Неоправданно медленно строится и 22-х квартирный дом, являющийся первой очередью пи- щекомбината.Причин невыполнения плана ввода жилья подрядным способом несколько. Не последним среди них является то обстоятельство, что строители еще до сего времени не прониклись чувством ответственности за выполнение плана ввода всех объектов, а жилья в особенности. Выполнение плана ввода объектов пока еще не стало главным показателем деятельности подрядных строительных организаций. Еще не изжита традиция судить о работе строительной организации по общему объему строительно-монтажных работ. Не учитывать этот показатель нельзя, но ввод объектов должен стоять на первом плане.При всех трудностях в колхозах, совхозах, на предприятиях проводится некоторая раоота по строительству жилья хозяйственным спосооом. После серьезной критики и принятия . неотложных мер со стороны бюро райквма партии, стали неплбхо уделять внимание строи- тельству жилья руководители Иижемс- кого леспромхоза. JaK , в г97о году здесь сдано в эксплуатацию 18 квартир, 8 квартир сдано в совхозе «Ошминс- кий», 9 — в совхозе «Вякшенерский», 4 — в совхозе «Нижемский», по три квартиры в колхозах «Коммунар», и имени Свердлова, но две квартиры построено хозспособом в межколхозном лесхозе, пижемском лесхозе, райпо, по одной— в колхозах имени Тимирязева, «Малокаменский», Шайгинском филиале Линдовского производственного объединения.Однако такие темпы строительства жилья никак не могут удовлетворять

наши потребности. Разве не может каждый колхоз строить ежегодно хозспособом по 3 — 5 квартир. Вполне может, было бы желание руководителей. А у нас получается, что девять колхозов в 1976 году сдали хозспособом всего 8 квартир.Отдельные ответственные руководители положились полностью на подрядный способ и ничего не делают по строительству жилья хозспособом. Так, не сдано хозспособом в прошлом году ни одной квартиры в колхозах имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная йива», имени Ленина, районном объединении «Сельхозтехника», льнозаводе, газовом участке, КБО, прорабском участке ПМК. Значительно «остыл» в строительстве жилья тов. Полудняков, третий год обещает ввести в эксплуатацию 12-ти- квартирный дом директор межколхозного лесхоза В. М. Гераскин. Время идет, а жилья готового еще нет. Ничего не строят в последнее время энергетики, связисты, филиал производственного объединения «Сувенир».Общественный жилой фонд в районе по линии местных Советов депутатов трудящихся и предприятий, организаций составляет более 2100 квартир. Наиболее значительным жилфондом располагает наше ведущее предприятие —  леспромхоз, где насчитывается свыше тысячи квартир. 270 квартир находится в ведении исполкома райсовета, свыше 2 00  квартир в торфопредприятии. Среди колхозов, совхозов наибольшее количество квартир в совхозе «Пижем- ский»— 47, в совхозе «Вякшенерский» — 39. Свыше тридцати квартир имеют совхозы «Ошминский» и «Прогресс». В то же время очень малый общественный жилфонд, около 10 квартир, имеют колхозы «Колос», имени Кирова, имени Тимирязева. Недалеко от них ушел и колхоз «Коммунар», имеющий 18 ква’, тир.Наличие имеющихся квартир и темпы строительства жилья никак не могут удовлетворить наши сегодняшние потребности. По скромным подсчетам, сейчас в районе более 600 работающих, нуждающихся в жилье. Прибавьте еще сюда жителей, которых необходимо переселить из барачного фонда и тогда выйдет, что для удовлетворения потребностей в жилье лиц, состоящих сегодня на учете, при нынешних темпах строительства потребуемся более 6 лет.Этими цифрами при определении потребности и темпов строительства жилья нельзя ограничиваться, ибо вопросы развития производственной ~ базы строительных организаций, вопросы закрепления на селе молодежи, вопросы сселения жителей неперспективных населенных пунктов и удержание этих работников в своих хозяйствах требу- нет значительно большего общественного жилого фонда, следовательно, и значительного ускорения темпов строительства жилья.В 1977 году предприятия и ,  организации района намечают построить и ввести в эксплуатацию 245 квартир, в том числе 122 квартиры хозяйственным способом. Сравнив ввод жилья в 1976 году, 107 квартир, с намечамым в 1977 году, виден рост, но рост этот относителен, так как сюда вошли 22 квартиры торфопредприятия, 12 квартир̂ —  межколхозлесхоза и некоторые другие, которые строятся третий год.В текущем году намечают ввести 33 квартиры в райпо, 3 6 — в межколхозной ПМК, 18— в леспромхозе, 16—  в совхозе «Вякшенерский».В то же время не планируют строить и вводить в эксплуатацию ни одной квартиры Нижемский лесхоз, где 35 человек нуждаются в жилье, Шайгинс- кий филиал Линдовского производственного объединения, где 39 человекам нужны квартиры, и многие другие.По-прежнему совсем не планируют строить жилье хозспособом в текущем году колхозы имени Тимирязева, «Красная нива», имени Свердлова, «М алока-, менский».

В связи с расширением общественного жилищного фонда встает задача поддержания имеющегося жилья в надлежащем состоянии. Здесь работа должна проводиться по двум направлениям:— своевременного производства капитальных ремонтов;— усиление воспитательной работы с нанимателями жилья.Этот вопрос имеет настолько большое значение, что Совет Министров СССР счел необходимым 27 августа 1967 года принять постановление «О мерах по улучшению эксплуатации жилищного фонда и объектов коммунального хозяйства», где отметил, что, несмотря на проведенную работу по обеспечению сохранности государственного жилищного фонда, имеют место крупные недостатки. Текущие и капитальные ремонты производятся несвоевременно и качественно, что приводит к преждевременному износу жилищного фонда и создает неудобства для населения. Слабо проводится работа по привлечению населения к осуществлению мероприятий по улучшению эксплуатации и благоустройства жилищного фонда. Хотя после выхода данного постановления истекает десятилетие, недостатки, указанные в постановлении, имеют место в нашем районе до сего времени.Вместо того, чтобы принять меры по устранению начинающегося разрушения жилого помещения, руководители бездействуют и бьют тревогу лишь тогда, когда помещение приходит в аварийное состояние. Если в первом случае требуются незначительные затраты, то во втором они равны или превышают расходы на новое строительство такого же объекта. Слабо привлекаются к производству ремонтов сами жители. Должностные работники ЖЭЦрв не предъявляют должной требовательности к тем жильцам, которые не по-хозяйски пользуются прдоставленной им жилой площадью. Ни для кого не ново требование гражданского законодательства, что текущий ремонт жилого помещения должен производить сам наниматель. Это выполняется далеко не везде. Не редко можно видеть содержание жилых помещений в таком состоянии, которые не кра сят ни жильцов, ни руководителей предприятий, смирившихся с таким положением. Причем эти недостатки не единовременные, а длящиеся месяцами, которые легко-могут и должны быть устранены самими жильцами.Некоторые наниматели ведомственного жилищного фонда становятся жертвами ведомственной разобщенности. Живут в квартирах, находящихся на балансе одного предприятия, а работают на другом предприятии.Находятся руководители предприятий, отказывающиеся производить капитальный ремонт или переселять из аварийных домов жителей по тем основаниям, что данные работники у них не работают. Наше законодательство не запрещает в подавляющем большинстве случаев проживать в квартирах одного предприятия, а работать в других, но и не освобождает руководителей предприятия, на чьем балансе находится жилая площадь, от обязанности поддержания жилья в надлежащем состоянии.Одним из факторов, отрицательно влияющих в районе на повышение эффективности использования трудовых ресурсов и закрепления рабочей силы, является недостаток дошкольных учреждений. В девятой пятилетке проведена некоторая работа по укреплению материальной базы дошкольных учреждений, подготовки педагогических кадров, улучшению воспитания и лечебно-профилактического обслуживания детей дошкольного возраста. В настоящее время в районе работает 11 детских садов, в которых воспитывается 600 детей. Однако это удовлетворяет потребности лишь на 34 процента.В целях улучшения и совершенствования общественного дошкольного воспитания, обеспечения населения района дошкольными детскими учреждениями бюро райкома партии и исполком райсовета 2 апреля прошлого года приняли совместное постановление «О мерах
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СТРОИТЕЛЬСТВУ -  НЕОСЛАБНОЕ ВНИМАНИЕпо дальнейшему развитию и совершенствованию ообщественного дошкольного воспитания детей в районе», которым обязали партийные организации, хозяйственных руководителей, исполкомы сельских и поселковых Советов депутатов трудящихся рассмотреть вопросы расширения тети и укрепления материальной базы детских дошкольных учреждений, улучшения условий воспитания в них детей, а также утвердили мероприятия колхозов, совхозов, предприятий и организаций по строительству детских дошкольных учреждений.Но исполнение данного постановления в прошлом году была проведена большая работа по строительству детского комбината колхозов «Коммунар» и «Путь Ленина» на 140 мест, а также в совхозе «Вякшенерский» —  на 50 мест. Оба эти объекта близки к вводу в эксплуатацию.Однако, несмотря на успешное строительство вышеназванных детских комбинатов, продолжение выполнения программы строительства детских уч- . реждений не особо нас радует. Так, согласно постановлению, в 1977 году помимо детских комбинатов в совхозе «Ошминский» и на базе межколхозной 1ШК должно быть начато строительство детских комбинатов в колхозах имени Кирова и имени Ленина. Однако из-за того, что в этих хозяйствах своевременно не позаботились о проектно-сметной документации, детские комбинаты не *  были включены в титульный список. Поскольку в единственном колхозе «Малокаменский» была 'готова документация на детский комбинат, то здесь и запланировано его строительство в текущем году.На сегодняшний день еще не во всех хозяйствах решен вопрос по документации на детские комбинаты. Так, если детские комбинаты в колхозах имени Ленина и имени Тимирязева уже в стадии проектирования, и к 1 сентября будут готовы, то в совхозе «Прогресс» паспорт готов, но в институт еще не направлен. При таком отношении ,, к делу -  со стороны руководства совхоза навряд ли будет готов про

ект и в будущем году, хотя у них намечено начало строительства детского комбината в 1978 году. Из-за отсутствия генплана колхоза имени Свердлова пока не начинает изготовление документации детского комбината в этом колхозе. Аналогичное положение, в совхозе «Пижемский», не заказана документация в колхозе имени Кирова.15 мая 1975 года бюро райкома партии и исполком райсовета утвердили мероприятия по укреплению базы торговли и общественного питания, которыми предусмотрено строительство магазинов в деревнях Средние Луги, Мирянга, Крутобережка, Большие Селки в 1975 —  1976 годах; в деревне Кодочиги и в районном объединении «Сельхозтехник а »— в 1977 году; столовые на льнозаводе, в Ошминской и Б-Селковской школах— в 1975 году; в районном объединении «Сельхозтехника» и колхозе «Малокаменский»—  в 1976 году, в р. п. Шайгино и колхозе имени Свердлова— в 1977 году.Следует отметить, что в 1975 году реконструированы магазины в Крутобе- режке и Мирянге, в 1976 году построен магазин в колхозе «Путь Ленина», введены в эксплуатацию столовые в Ошминской, Б-Селковской школах и льнозаводе. В текущем году начнется строительство столовой на 50 посадочных мест в р. п. Шайгино. Но на этом практические результаты и заканчиваются.Столовая и магазин, которые должны быть построены на долевом участии районного объединения ' «Сельхозтехника» ПДУ, прорабского участка ПМК и ремонтно-строительного участка еще в 1976 году, находятся в стадии проектирования. Поскольку не был готов проект ^магазина в д. Б-Селки, то ни в 1975, ни в 1976 годах он и не строился.В стадии проектирования торговый центр центральной усадьбы колхоза «Малокаменский», но до сего, времени ничего не делается по подготовке задания на проектирование торговых центров в колхозе имени Свердлова и совхоза «Прогресс».

В укреплении материально-технической базы культпросветучреждений за годы девятой пятилетки мы сравнительно отстали. За это время не было построено ни одного клуба, хотя необходимость в этом была и остается. В настоящее время в стадии строительства районный Дом культуры на 400 мест, который будет сдан в эксплуатацию в 1978 году. В текущем году начнется строительство клуба на 200 мест в колхозе имени Кирова. Под план строительства 1978 года будет готов проект клуба в колхозе имени Свердлова, есть проект клуба в Альцевском торфопред- ириятии.Несколько слов по строительству школ и больниц. В истекшей и в начале десятой пятилеток район неплохо поработал над укреплением материально- технической базы школ. Введены новые здания Тоншаевской и Ошминской средних, Б-Селковской восьмилетней, Ошарской начальной школ. В текущем году будет начато, а точнее продолжено строительство пристроя Тоншаевской средней школы..Готов паспорт на пристрой Лесозаводской восьмилетней школы на 320 мест, которая будет строиться на счет средств треста «Скотоогкорм». Также в этой пятилетке, начнется строительство пристроя Буреполомской средней школы силами и средствами управления внутренних дел облисполкома.В текущем году сдан в эксплуатацию хирургический корпус больницы, и сейчас необходимо заказывать проект расширения больничного городка.В прошлом году начато, в текущем году продолжено строительство, а в 1978 году предстоит сдать в эксплуатацию Пижемскую участковую больницу на 50 мест, для чего нужно в текущем году 'Альцевскому прорабскому участку при плане 150 тыс. рублей освоить не менее 200 тыс рублей с тем, чтобы освоить в будущем году около 300 тыс. рублей. В св я зк е  этим перед руководителями леспромхоза стоит задача— в этом и в будущем году изготовить все столярные изделия для больницы, Пижемский лесхоз должен изгото

вить половую доску на полную потребность больницы, а межколхозный лесхоз должен оказать пропорциональную помощь этим организациям в заготовке и в  вывозке хвойного пиловочника.Заканчивая освещение вопроса социально-культурного строительства, нельзя умолчать о качестве выполняемых работ, особенно подрядным способом,, которое в .ряде случаев не выдержива-' ет критики. Научились наши строители строить коровники, где все-таки не требуется Особой отделки, а вот жилые и другие социальные объекты строятся не всегда так, как нужно бы. Здесь в ряде случаев вина и заказчиков, что обеспечивают строителей ненадлежащей документацией, и нежелание отдельных строителей бороться за повышение качества. Эта болезнь присуща в той или иной степени всем строительным -организациям.Сегодня на рассмотрение собрания актива вынесен хозяйственный вопрос, поэтому в докладе почти все внимание акцентировалось на ответственности хозяйственных руководителей. Однако разрешение этого вопроса имеет такое значение, что партийные организации никак не могут стоять в стороне. Нужно отметить, что вопросы строительства в той или иной формулировке ставятся на рассмотрение парткома и партийных организаций.Так, в 1 9 7 6 — 1977 годах такие вопросы ставились в повестку дня партийными организациями леспромхоза, Шай- гинского ДОЗа, районного объединения «Сельхозтехника», райпо, лесхоза, колхоза имени Кирова, совхоза «Пижемский» и некоторых других.В заключение докладчик выразил уверенность в том, что партийные организации, исполкомы сельских и поселковых Советов, хозяйственные руководители будут более энергично решать вопросы социального строительства, что будет определенным вкладом в достойную встречу 60-летия Великого Октября, а также важнейшей предпосылкой в решении тех задач, которые поставлены перед районом на десятую пятилетку.
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Б. Н. СМИРНОВ, начальник ремонт
но-строительного участка.Коллектив Тоншаевского ремонтно- строительного участка проанализировав итоги работы прошлого года и подсчитав свои возможности, принял повышенные социалистические обязательства. В юбилейном году десятой пятилетки закончить годовой план по общему объему ремонтно- строительных работ к первому декабря 1977 года, сдать в эксплуатацию двенадцатиквартирный жилой дом райисполкома.Итоги работы двух месяцев текущего года показали, что несмотря на отдельные трудности (перебои в снабжении стройматериалами), коллектив справился с выполнением плана.Успешно поработали над выполнением двухмесячного планового задания бригады каменщиков, плотников и штукатуров - маляров, возглавляемые бригадирами Г. А. Халтуриным, Л. Ф. Трушковым и Г. А . Репиной.

В. Н. ТОТМИН, «секретарь партийной 
организации межколхозной передвиж
ной механизированной нолонны.Соревнуясь за достойную встречу 60- летия Октября, коллектив Тоншаевской межколхозной передвижной механизированной колонны взял на себя повышенные обязательства — до 25 декабря 1977 года освоить план строительно-монтажных работ на сумму 1547 тыс. руб., из них для колхозов 1300 тыс. руб. Сдать готовой продукции на сумму 1920 тыс. руб., из них для колхозов 1769 тыс. руб. Ввести в эксплуатацию 19 жилых домов, из них для колхозов— 17. А всего 58 квартир— 34 квартиры для колхозов и 24 собственной базы. В настоящее время «готовы к сдаче в эксплуатацию два двухквартирных дома в колхозе имени Ленина и .  один в «МалоКаменском».
12 марта 1977 г. ышшшшшшши

Жилищное строительство сдерживает поставка стройматериалов. Из одиннадцати домов нового строительства укомплектованы арболитом только шесть, щебнем шесть домов и кирпичом пять. Очень плохо обстоят дела по строительству заделов 1977 года в совхозах «Ошминский», «Прогресс», районном объединении «Сельхозтехника». Из-за несвоевременной передачи документации еще хуже с задельными объектами собственной базы, где нет ни средств, ни строительных материалов. Также плохо решается вопрос с грузоподъемными механизмами.Но несмотря на перечисленные трудности, руководство МПМК, партийная, профсоюзная, комсомольская организации настраивают коллектив на выполнение строительной программы юбилейного года десятой пятилетки.
А. А. КОЛОСОВ, председатель Пи- 

жемсного поселкового Совета депутатов 
трудящихся.Большие задачи в десятой пятилетке по усилению темпов жилищного строительства стоят перед нашим Советом, на территории которого расположены Пижемский леспромхоз, Альцевское торфопредприятие, Пижемский лесхоз. . В текущей пятилетке в поселке ведется большое жилищное строительство. За1976 год на жилищное строительство израсходовано 208,6 тыс. рублей, построено 10 домов на 29 квартир. На1977 год запланировано построить 10 домов на 56 квартир.Вопросами жилищного строительства в поселке необходимо заниматься предприятиям и учреждениям более активно, так как строительство жилья способствует закреплению молодых рабочих на предприятиях поселка, снижает текучесть кадров. Отдельные предприятия поселка еще слабо занимаются вопро

сами жилищного строительства. Е  ним относятся Альцевский СУ , Пижемский лесхоз, межколхозный лесхоз.Поселковый Совет считает строительство своим непосредственным делом, но в решении этого вопроса еще много имеется недоработок. Не всегда соблюдаются правила застройки, есть случаи самовольного строительства, не оказывается должная помощь индивидуальным застройщикам.Исполком поселкового Совета через своих депутатов в дальнейшем будет более активно оказывать помощь в решении вопросов жилищного строительства поселка, организации выполнения планов строительно-монтажных работ, полного использования имеющихся резервов и экономию расходования материалов.
В. А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, директор сов

хоза «Вякшенерский».На десятую пятилетку совхозу «Вякшенерский» выделено на капитальное строительство 1,6 миллиона рублей. За это время мы должны построить 80 квартир, детский комбинат на 50 мест, торговый центр со столовой, баню с прачечной, Дом культуры и другие производственные объекты.За 1976 год из планируемых 162 тыс. рублей освоено 261 тыс. рублей, на 1977 год планируется освоить 202 тыс. рублей.В этом году нам необходимо пустить в эксплуатацию детский комбинат, построить двенадцатиквартирный дом и два двухквартирных арболитовых дома, а также пункт технического обслуживания.Строительство в совхозе ведется хозяйственным способом, поэтому создаются большие трудности в приобретении строительных материалов и оборудования, особенно трудно с фондом за

работной платы.Чтобы строительство в совхозах и в дальнейшем получило настоящее развитие, необходимо нам иметь свою подрядную строительную организацию.
Ю. К. ГРУЗДЕВ, главный инженер- 

строитель райсельхозуправления.В 1976 году в колхозах и совхозах района по плану на жилищное строительство должно быть освоено 748,1 тыс. руб., в том числе по колхозам 519 ,1 , по совхозам— 229. Фактически было освоено 579,5 тыс. рублей, в том числе по колхозам 3 7 0 ,2 , по совхозам — 209,3 тыс. рублей. Всего по району планировалось построить квартир и сдать в эксплуатацию 74, в колхозах— 53, в совхозах— 21. Построено было 44 квартиры, из них в колхозах— 23, в совхозах— 21.На должном уровне велось строительство жилья в совхозах «Вякшенерский» и «Ошминский», в колхозах «Малокаменский», «Путь Ленина», имени Ленина и «Красная нива». Не было введено в эсплуатацию ни одной квартиры в колхозах «Коммунар», имени Свердлова, «Колос», хотя затраты на строительство были вложены и немалые, но все объекты остались переходящими на этот год.Планом на 1977 год по жилищному строительству предусматривается освоить 770,8 тыс. рублей и ввести в эксплуатацию 4364 квадратных метра полезной площади жилья, или 77 квартир.Если руководители хозяйств проникнутся заботой о сохранении кадров и увеличении их в хозяйствах, то план жилищного строительства и годовой, и пятилетний можно выполнить в полтора, два раза.
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П Р О Щ А Й ,  З И М У Ш К А - З И М А !ПОр ай о н уШкольныесоревнованияВ Болынеселковской восьмилетней школе прошли соревнования по лыжным гонкам. Более ста двадцати участников рышли на старт. Интересная и упорная борьба развернулась на всех дистанциях.Третьи — четвертые классы состязались на дистанции один километр. Первое место среди мальчиков занял ученик 4 класса А. Михалицын. У девочек победу на этой дистанции одержала Г. Дупляко- ва.Дистанция у средней группы (5 — 6 классы) у девочек и мальчиков была одна и та же — два км. С хорошими результатами среди мальчиков победил ученик 5 класса Ю. Якунов. Победитель районных соревнований на приз газеты «Пионерская правда» на этой дистанции В . Матвеев занял третье место, а вторым был Я . Рябков, проиграв победителю всего 11 секунд.Отлично выступила ученица 6 класса 3. Михалицына, которая не только выиграла гонку, по своей группе, но и показала время лучше, чем Победительница на этой же дистанции по старшей группе (7 — 8 классы) Н. Маштакова.II как всегда, очень интересно проходила гонка' мальчиков на три км. Победитель районных соревнований на приз газеты «Пионерская правда» А. Чикишев выиграл и школьные соревнования. Совсем немного уступил ему Ю. Маяков. Третьим был В. Маяков.
Е. ХАТОВ,преподаватель физкультуры Болынеселковской восьмилетней школы.С концертомГостями жителей поселкаЮжный были участники художественной Самодеятельности Шайгинского и Ошминско- го Домов культуры. Они объединили свои номера и показали 'интересный и содержательный концерт.Вечер открыла директор Ошминского Дома культуры А. Н. Голигорова.Стихотворение «Ждите нас, девочки» прочитала Пимма Шишканова. Стихи звучали также в исполнении Алевтины Михалицыной и Наташи Окуневой.Успешно выступил вокально - инструментальный ансамбль Шайгинского Дома культуры «Гусляры». Сто участники исполнили песни «Висуют мальчйки войну»,

Находка археологовФРУНЗЕ. Экспедиция Института истории Академии наук Киргизской ССР оонаружила на юге республики в гроте « i аш-Кумыр » остатки древнего поселения жителей Тянь- Шаня, которое существовало девять тысяч лет назад. Ученые обнаружили каменные орудия далекого прошлого.

«Тачанка», «Песня о верности» и другие.Были в репертуаре у самодеятельных артистов и сценки, в которых заняты Римма Шишканова, Алевтина Петрова и Татьяна Созинова.От лица зрителей выступил после концерта К. Хрулев и поблагодарил участников художественной самодеятельности за хороший концерт.
Е. ВЕРШИНИНА.ЛыжнаяпрогулкаУ счетных работников ОРСа Пижемекого леспромхоза стало уже традицией коллективно проводить выходные дни. Так было в минувшее воскресенье. Одетые по-спортивному, с-хо рошим настроением на лыжах отправились они в ближайший лес. Ясный солнечный день, деревья в снежных кружевах, прелесть окружающей природы - — вс? способствовало их отличному отдыху'.На лыжне были шутливые состязания, конкурсы, пелись песни, звучали шутки и смех.Домой возвращались чуть усталыми, но за чашкой чая, разговорам о прогулке не было конца. Вспоминали смешные истории, разные приключения на лыжне. Прогулкой, все были довольны.Ведь отдых на свежем воздухе, спортивные упражнения как нельзя лучше поднимают настроение, укрепляют здоровье.Активное участие во всех проводимых мероприятиях при нимают многие. Но запевалами в каждом из них являются инспектор по кадрам Е . Р. Смирнова, заместителем старшего бухгалтера С. А. Герасимова, экономист по ценам А. Г. Нелюбина, бухгалтер общественного питания Н. М. Маетюга- нова. Они часто организуют массовый выход в кино, устра- -  ивают диспуты по прочитанным книгам, интересуются событиями дня. Они всегда в центре жизни коллектива ОРСа.

Л. МАЛЬЦЕВА,бухгалтер ОРСа Пижемекого леспромхоза.

Понедельник, 14 марта
9.30— Худ. фильм, «волшебник». 

11.05 — «Очевидное — неверо
ятное». 14.30—  «Твой труд—твоя 
высота». Кинопрограмма. 15.15— 
«Узоры». 15.45 —  Фильм—де
тям. «Строгая игра». 17.00— «Ма
мина школа». 17.30 — «Малыш- 
пингвиненок». 18.15—  «Смешные 
истории». Рассказ Н. Носова. 
«Фантазеры». 18.30 —  «Радуга». 
Второй международный фести
валь телевизионных программ 
народного творчества. Греция. 
19,00— «Соревнуются трудящие
ся Красноярского края». В пере
даче принимает участие первый 
секретарь Красноярского крайко
ма КПСС П. С. Федирко. 19.45— 
И. Дворецкий. «Ковалева из про
винции». фильм-спектакль. 21.00— 
«Время». 22.20—  Д. Шостакович. 
Квартет № 15.

Традиционный праздник | — проводы русской зимы— прошел в поселке Тоншаево с шутками, плясками, песнями, с веселым, задорным смехом.Да и как -тут не рассмеяться при виде Емелюшки-дурач- ка, восседавшего на русской печи, из трубы которой идет настоящий дым! Вот была потеха мальчишкам, которых щедрый Емелюшка угощал сладкими конфетами!А праздник этот открыла Зима. Она вручила свои полномочия младшей сестре— Весне и незаметно удалилась на покой— до следующих морозов.Кто из нас не любит настоящие русские игры: катание » на лошадях, пляску ряженых, бег с ведрами, полными воды, из которых, по возможности

нужно постараться не выплеснуть ни единой капли!И много было еще разных аттракционов. Пойдешь направо —  увидишь карусель, шагнешь налево— тебе предложат шуточный бой на бревне: попробуй ударить мешком соперника и свалить его на землю.Ну, а прямо пойдешь— тоже не пропадешь! Если у тебя разыгрался аппетит после всех этих представлений, остановись у столов с едой, съешь блин масляный, булку румяную, испробуй квасу кислого. А тут еще надписи дразнят, на глаза лезут: «Ешь блинов боле —  будешь жить доле», «Пей квасу больше .—  будет брюхо толще». Как тут удержаться и не выпить пива, не

съесть блин, да еще и не забыть домой взять рулет, пирожок, булочку.Много было приготовлено к этому дню подарков, гостинцев, сувениров— и все они разошлись по рукам, так как любит народ повеселиться, погулять, показать свою удаль молодецкую.И конкурсы были. Звучали гармошка и баян, раскраснелись в пляске лица отдыхающих. А в толпе сновали скоморохи и коробейники, предлагали немудреный товар: кулек конфет, плитку шоколада и пряники.Ну, и как всегда, когда ве- ^  селье пошло на убыль, когда все призы были разыграны, все песни спеты и гостинцы съедены —  тогда запылало тряпичное чучело, которое символизирует все те пороки человеческие, без которых, ох, как хорошо жить было бы: пьянство, тунеядство, лень, сквернословие.Ушла от нас зима. И увела с еобой морозы сильные, метели белые, унесла снега серебристые.До свиданья, зима! Здравствуй, весна! Просим милости!
А. МИХАЛИЦЫН.Фото Е . Трушкова. ' -

За редактора 
В. Н. Г Р У З Д Е В .

Вторник, 15 марта
9.30— И. Дворецкий. «Ковалева 

из провинции». Фильм-спектакль.
11.35—  «В мире животных». 14.30 
— Программа док. фильмов теле
визионных студий страны. «Диа
лог», «Июньский полонез». «Си
бирь— времена года». 15.20 — 
«Книга. Время. Читатель». 15.50— 
«Рабочая гарантия москвичей». 
16.20— Ж. Сикейра. Оратория 
«Кандомбле». 17.15—  «Один за 
всех, все за одного». 18.00—  Но
вости. 18. 15 — «Стихи детям».
18.35— Э. Григ—Лирические пье
сы. 19.10— «Человек и закон». 
19.40— Худ фильм «Всадник с мол
нией в руке». 21.00— «Время. 
21.30—«Поэзия». Давид Самой
лов. Вечер в Концертной студии 
Останкино. По окончаний— Ново
сти.

Среда, 16 марта
9.30 — Программа мультфиль

мов. «Без этого нельзя», «Петя и 
«Красная Шапочка». 10.00— «Всад
ник с молнией в руке». Худ, 
фильм. 11.20— «Клуб кинопутеше
ствий». 14.30 — Программа док. 
фильмов: «Путь к плодородию», 
«Сельскохозяйственная техника: 
достижения и перспективы», 
«Слово о картошке». 15.30— «Вы
стрел». Худ. фильм . 16.45— «Нау
ка сегодня». 17.15—«Отзовитесь, 
горнисты!». 18.00—Новости. 18.15 
— «Веселые нотки». 18.30—  «Под
виг». Ведет передачу дважды Ге
рой Советского Союза генерал 
армии А . П. Белобородов. 19.00 
—Кубок европейских чемпионов

по футболу. «Динамо» (Киев)— 
«Бавария» (Мюнхен). В перерыве 
—Тираж «Спортлото». 21.00 — 
«Время». 21.30— Чемпионат СССР 
по хоккею. Ц СКА— «Спартак». 2-й 
и 3-й периоды. 22.40— «Поет Да- 
лида» (Франция).

Четверг, 17 марта
9.30— «Отзовитесь, горнисты!».

10.15— «Человек и закон». 10.45 
— Играет лауреат международных 
конкурсов Р. Гвасалия (скрипка).
11.15—  «Наша биография. Год 
1935-й». 14.30— Программа док. 
фильма телевидения социалисти
ческих стран: «Город на заре», 
«Товарищу»; «Украшенные фаса
ды»; «Секреты озера». 15.20— 
«Мы знакомимся с природой». 
15.45—  «Слово ученому». Выступ
ление дважды Героя Социалис
тического Труда академика Н. Н. 
Семенова. 16.00 — «Шахматная 
школа». 16.30—  «Народное твор
чество». Телеобозрение. 17.15 — 
«Книга в твоей жизни». 18.00— Но
вости. 18.15— «В каждом рисунке 
— солнце». 18.30— «Звучат арфы ». 
Концерт. 18.45— «Ленинский уни
верситет миллионов». «XXV съезд 
КПСС об особенностях современ
ного капитализма и углубление 
его общего кризиса». 19.15 — 
«Сказание о земле сибирской». 
Худ. фильм. 21.00 —  «Время». 
21.30—  «А ну-ка, девушки!».

Пятница, 18 марта
9.30— «Сказание о земле си

бирской». Худ. фильм. 11.15— 
«Ленинский университет миллио

нов». «XXV съезд КПСС об осо
бенностях современного капита
лизма и углубления его общего 
кризиса». Ведет передачу поли
тический обозреватель газеты 
«Известия» А. Е. Бовин. 14.30 — 
Программа док. фильмов: «Муж
ская профессия»; «Часовые не
ба»; «День последний». 15.30 — 
«Изобретатель». 16.00 —  «Кыр- 
лай». Музыкальный фильм. 16.30 
— Фильм — детям. «Качели». 
17.35— «Диалог писателя и кри
тика». В передаче принимают уча
стие писатели В. Катаев, И. Дру- 
цэ, критик Е. Сидоров. 18.15 — 
«Радуга». Второй международ
ный фестиваль телевизионных
программ народного творчества. 
Испания. 18.45 — «Москва и мос
квичи». 19.15 — Концерт хора рус
ской песни Центрального телеви
дения и Всесоюзного радио. 20.00 
— «Наша биография. Год 1936-й». 
21.00 — «Время». 21.30 — «Вечер 
оперетты».

• • •
В связи с объединением

Альцевского СУ и Тонкинского 
СУ в Тонкинскую ПМК треста 
«Горькторфстрой» и закрыти
ем расчетного счета Альцев
ского СУ все претензии напра
влять в месячный срок по ад
ресу: ip .-п . Тонкино, Горьков
ской области, Тонкинская ПМК 
треста «Горькторфстрой».

Администрация.
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